

Die zehn Gebote.

Gretchen und Lieschen gingen nun schon seit vielen Jahren in die Schule, ja wohl, denn Gretchen war nun schon zwölf Jahr, Lieschen neun Jahr alt, aber was hatten die auch schon alles gelernt! Nicht etwa bloß lesen, schreiben und rechnen, o nein, noch viel mehr: sie wußten die Geschichten zu erzählen, die vor mehreren tausend Jahren geschehen waren, von Noah und Joseph in Aegypten und vom Moses, der den Juden die zehn Gebote gab; sie wußten auch zu sagen, wo das Land lag, in dem Joseph und Moses gelebt, und wo Kanaan lag; sie wußten das alles auf Geographiecharten zu zeigen und da zeigten sie auch die Orte Bethlehem, wo das Christuskind geboren wurde, und Jerusalem und Nazareth und andere Städte, in denen Christus später lebte und lehrte. Gretchen und Lieschen konnten auch die zehn Gebote schon ganz auswendig und dazu auch viele Bibelsprüche. Mutter Anne hatte ihrem Hänschen zwei von diesen Geboten gelehrt: „Du sollst Deinen Vater und